

¿Nos los merecemos?

¿Nos merecemos un gobierno que nos ha llevado a la ruina?, ¿nos merecemos unos políticos que nos engañan?, ¿nos merecemos unos políticos que tomen decisiones a sabiendas, de que las consecuencias van a ser pagadas por generaciones futuras y no sólo por la actual?, acaso, ¿nos merecemos que se nos engañe ante una situación económica para descubrir poco tiempo después que debemos casi 3.000 millones de euros? Claro, hablar de euros puede tener una significación, puesto que estamos hablando de 3.000 millones, pequeña. Pero si nos acordamos de su valor en pesetas, 3.000 millones de euros es el equivalente, ni más ni menos, que de medio billón de pesetas, billón, con "b" de... pongan el calificativo que quieran ustedes porque, sería, como poco, de "barbaridad".

¿Nos merecemos unos políticos a los que se les juzga exclusivamente, como dicen, en las urnas? Imaginense un efecto en una empresa, cualquiera de las que gestionan los empresarios, en la que se hubiera producido una barbaridad tan grande como la que está aconteciendo en Castilla-La Mancha o en España, ¿cuál sería la consecuencia para el directivo?, y para el político, ¿cuál es?

¿Nos merecemos que unos sí paguen sus consecuencias en función de sus actuaciones y, los otros, tranquilamente salgan por la puerta diciendo: "ya me han juzgado las urnas, pierdo el cargo, pero, no tengo más responsabilidad"?

Sorprende mucho cuando, al anterior presidente de Castilla-La Mancha se le informa de todos los miles de facturas que se deben a los empresarios y la deuda acumulada que tiene la comunidad y, la respuesta, como explicación y justificación es "yo no soy contable", ¿nos lo merecemos?

La realidad de la actuación de nuestros políticos es tan sencilla como que cuántos miles de puestos de trabajo se han tenido que perder, cuántos miles de empresas han tenido que cerrar porque nuestros políticos se han dedicado a hacer cosas, sin respaldo económico detrás y, por lo tanto, con imposibilidad de pago en tiempo y en forma para los empresarios que, haciendo o entendiendo que hacían, una prestación de servicios que se corresponderían con el pago de los mismos, ven que en ningún momento se les está pagando. La demora es tan grande que, al final, han tenido que cerrar y han tenido que despedir a la gente.

Estas son las consecuencias de unas actuaciones en las que no podemos calificar, en ningún caso, ni de "es lo que había que hacer", "es lo mejor que podíamos hacer para la región", "teníamos que mantener unos servicios sociales y, por lo tanto, seguimos haciendo actividades, aún sabiendo que no lo podíamos pagar", es decir, en el fondo, ¿el fin justifica los medios? pero, ¿cuál es el fin?, ¿perpetuarse en el cargo?, ¿mantener la posición política o, realmente, corresponde machacar a unos y, cuando hablamos de machacar, es hundir la empresa y con ello al empresario y a todos sus

trabajadores?, insistimos y ¿para qué?

Si el fin justifica los medios, evidentemente estamos en la tierra de nadie, donde todo vale porque, además, claro, el fin ¿de quién es?, ¿el suyo particular?, ¿el suyo de su partido político?, ¿el suyo de ese proyecto que, en fin, si el proyecto es hundir a la región, lo han conseguido y ahora habrá que ponerse todos a trabajar para reconstruirlo?

Pero la pregunta es dura, categórica, enorme, ¿nos lo merecemos?

La conclusión, fácil, NO.

Platón definió en el mundo de las ideas, en su concepto de la República, quién debería dirigir la polis y, entonces, decía "los sabios son los que deben dirigir". ¿Éstos son nuestros sabios, los que nos han llevado a la ruina?

Desde CEOE-CEPYME Guadalajara, obviamente, llevamos años reclamando prudencia, rigor, gestión, el pago... y llevamos cuatro años de crisis, donde lo único a lo que hemos ido asistiendo es, cada vez más, a la destrucción del empleo, al cierre de empresas, a la ruina de las empresas, a la carencia de financiación porque, toda la financiación era necesaria además, para ir soportando la enorme deuda de las administraciones, ya sea nacional, regional o local.

Hoy, con el cambio político, hemos ido descubriendo la profundidad del hoyo en el que nos han ido metiendo.

Hablar de los casi 3.000 millones de euros de deuda de la administración regional, es alcanzar un nivel de sorpresa, porque, eso sí que solamente ellos lo sabían. Pero descubrir que un pequeño municipio tiene una deuda de 12 millones, o de 5 o de 15, lo cierto es que la hipoteca, teniendo en cuenta en muchos casos, las previsiones de ingresos, es a tan largo plazo, en las cuales habrá que ir recuperando ese déficit que, además, se ha diluido de la forma más estrepitosa y, en muchos casos, con unos intereses que preferimos no calificar. Pero lo que sí tenemos claro, es que esas deudas, una por una, han ido hundiendo a las empresas y cerrando la perspectiva de futuro para muchos, generando el paro para muchísimos y, desde luego, poniendo encima de la mesa la necesidad de un ingente trabajo para recuperar. Churchill ya dijo aquella famosa frase de "Sangre, Sudor y Lágrimas". Eso es lo que le hemos estado pidiendo al Presidente del gobierno y a todas las administraciones: ¡apriétense el cinturón como lo hemos hecho todos en nuestras empresas y en nuestras casas y exijan a todo el mundo, y lancen el mensaje a todos de "Sangre, Sudor y Lágrimas"! Así salimos en el pasado de las crisis y es la única forma para hacerlo en el futuro. Pero, si cuando en la batalla política prima, sobre cualquier interés colectivo, como país, como región, el enfrentarse al adversa-

rio político mediante huelgas, algaradas o cualquier otra fórmula, así no salimos ninguno de la crisis, la confianza no se recupera y, por lo tanto, tampoco recuperaremos fácilmente el futuro. No nos merecemos a estos políticos, no nos merecemos estos dirigentes que no gestores, que no lo son aunque presuman que lo son, porque "por sus obras les conoceremos".

Desde luego, habría que exigir que no solamente sean las urnas las que juzguen una gestión, sino que, en base a esa propia gestión, se efectúe un juicio real sobre la incapacidad, la capacitación, el interés o la expresión que también quieran ustedes poner como calificativo de los que nos han gestionado en los últimos 30 años.

Guadalajara, Castilla-La Mancha y España, estamos en una situación tan mala que, desde CEOE-CEPYME Guadalajara, llevamos ya tiempo diciendo que, a partir de ahora, todo se irá mejorando.

Hay que poner optimismo y, como dice nuestro presidente, Agustín de Grandes, hay que tener esperanza en la desesperanza.

Desde CEOE-CEPYME Guadalajara seguiremos trabajando, impulsando, pero seguiremos exigiendo responsabilidades, de cualquier índole, a estos gestores que nos han llevado en este momento a la ruina y seguiremos diciendo muy alto ¡NO LOS MERECEMOS!



Pinceladas

❖ **Hay candidatos y candidatos**, unos dicen prudencia, contención, reducción de gastos y racionalización de la economía, otros dicen que hay que ser expansivos, seguir gastando más, solución, seguir subiendo impuestos.

Tenemos unos gestores tan buenos que no se les ocurre realizar un ajuste interno, sino que suben tasas e impuestos a todo el mundo

para recaudar más y seguir gastando, y seguir sirviendo los intereses del partido y los personales.

Hoy, con la situación que tenemos, resulta, llamativo, asistir a las propuestas que, en este caso, el candidato Rubalcaba hace, y de las cuáles se va haciendo eco en algunos supuestos el propio gobierno. Parece que, todavía, no son conscientes de que **nos hemos**

empobrecido y que, desde luego, no podemos seguir viviendo como ricos porque no lo hemos sido nunca y tampoco lo somos ahora.

Apretarnos el cinturón es la única manera que tenemos de tener futuro. Seguir con el dispendio y, sobre todo, seguir hablando de proyectos, con la tranquilidad del que sabe que no va a gobernar es tremendamente fácil.

Economía

Guadalajara

Director
Miguel F. Cambas Santos

Redactora Jefe:
Marta Sanz Martínez

Colaboradores
Javier Arriola Pereira
Silvia Martínez
Ester Simón

Imprime
Imcodavía S.A.
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción
C/ Molina de Aragón, 3
Telf.: 949 212100
Periódico digital:
www.economiadeguadalajara.com
Cartas al director:
info@ceoeaguadalajara.es

Dirección y teléfono publicidad
DELLENO
C/ Francisco Medina y Mendoza,
parcela 7B
Telf.: 902 361 362
www.delleno.es